

Cas du mois de septembre 2022 tiré des conseils fournis par la hotline de Kometian

Une vache laitière a un nombre de cellules élevé, 2^e partie: tout est bien qui finit bien!

Septembre 2021

Le mois dernier, nous avons déjà pris le cas de la vache Viona sous la loupe. Après le traitement d'un nombre de cellules chroniquement élevé, le test de Schalm et la numération cellulaire se sont nettement améliorés. Pour Viona, le tarissement a débuté deux mois plus tard. A cette occasion, après peu de temps, une mammite a été décelée dans le quartier arrière gauche. Grâce à un traitement avec le remède *Pulsatilla*, cette mammite est restée stable. Le vêlage s'est bien déroulé même si les arrière-faix ne sont pas sortis dans leur intégralité. Les écoulements qui sortent de la matrice sont rougeâtres, ils ne sentent pas mauvais et la vache n'a toujours pas de fièvre. Le quartier arrière gauche continue à être fortement positif au test de Schalm. C'est pourquoi la conseillère recommande les remèdes *China*, *Sabina* et *Phosphorus* ainsi que *Solidago* afin de soutenir les reins.

Consultation de suivi un mois plus tard:

Le test de Schalm s'est continuellement amélioré et les données du premier contrôle du lait sont disponibles: matière grasse: 4.12; protéine: 3.42; lactose: 4.79; rapport m.g./prot.: 1.20; urée: 17; nombre de cellules: 211. Ces valeurs sont correctes, ou du moins pas alarmantes.

L'agriculteur a également remarqué que Viona avait une verrue au bout du trayon arrière gauche. Avant la traite, il y a toujours un peu de lait sur cette verrue. Sur la base de ces informations, la conseillère recommande le remède *Castor equi*.



Le bout du trayon après le vêlage

Feed-back trois semaines plus tard:

Le test de Schalm est pratiquement bon, mais il faudra encore un peu de temps avant que la verrue disparaisse. Après 6 semaines, la verrue se voit beaucoup moins et le nombre total de cellules est passé en dessous de 76.



Le bout du trayon 3 semaines après le début du traitement avec *Castor equi*.

Remarques concernant ce cas:

A posteriori, il n'est pas possible de dire si la verrue était déjà présente au début du traitement au printemps. Il serait aussi possible qu'elle ait fait son apparition durant le traitement. Toutefois, ce qui est sûr, c'est qu'en présence d'un nombre de cellules chroniquement élevé, il faudrait tout observer avec une grande attention, que ce soit la présence de verrues ou une modification du muscle du sphincter, aussi bien avant qu'après la traite.

Le mois prochain:

En octobre, nous nous pencherons sur la cas d'une vache soupçonnée d'avoir un ulcère d'estomac...